
 

 

平成２５年度第１回さぬき市歴史民俗資料館協議会 会議要旨（要約） 

１ 日 時 平成２５年７月１６日（火）  １０：００～１１：３０ 

２ 場 所 伝習館２階・会議室 

３ 出席者［委 員］熊田正美  渡邉寛  廣瀬強  三木清市 

     ［事務局］安藤教育長 中野生涯学習課長 山本副主幹 池田主査 松本主事 

     ［傍 聴］ ０名 

４ 議 題 １．平成２４年度事業報告について 

      ２．平成２５年度事業計画について 

      ３．その他 

５ 会議の内容は次のとおりである。 

発言者 意見概要 

（事務局） 

（会長） 

（教育長） 

（事務局） 

 

 

 

（議 長） 

（事務局） 

（委 員） 

 

（事務局） 

 

 

（委 員） 

（事務局） 

 

 

 

 

（委 員） 

 

只今から平成２５年度第１回さぬき市歴史民俗資料館協議会を開会します。 

（会長あいさつ） 

（教育長あいさつ） 

 本日の会議の出席状況は委員４名、事務局５名、計９名です。本日の会議は、

公開とさせていただきます。 

 それでは、これより議事に移ります。 

 

議題１について、事務局より説明お願いします。 

（事務局説明） 

 企画展の時にはチラシをもらいましたが、それ以外には広報活動を行ったの

ですか。 

 広報に載せる形で全戸配布したことに加え、ＨＰ掲載と文字放送を行いまし

た。また、市内の公民館・各支所、県内の資料館・図書館にはチラシを置かせ

ていただきましたが、各学校には配布しておりません。 

伝習館に勉強スペースや体験スペースを備え付けるのはどうでしょうか？ 

現在、伝習館には３～６年生向けの展示（農機具 等）を置いているのです

が、伝習館と歴史民俗資料館との展示内容のリンク・兼ね合いがうまくいって

いないのかもしれません。そのようなスペースの設置も含め検討していきま

す。 

 

平成 24 年度では 2 回出前講座を行っておりますが、常時、出前講座を行っ

ているのですか。 



 

（事務局） 

（委 員） 

 

（事務局） 

 

 

（議 長） 

（事務局） 

(委 員) 

 

(事務局) 

 

（委 員） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（議 長） 

（委 員） 

 

 

（委 員） 

（事務局） 

 

 

（議 長） 

 

（出席者） 

将来的にはそうできればいいのですが、今はまだ試行錯誤の段階です。 

負担を考え、小学校と日程のすり合わせを行うなど計画性を持たなければ、

続けていくのは難しいのではないでしょうか。 

あまりに急な話では対応も難しいですが、現在は早めに予約を入れていただ

いてから事務局が人員や内容などを調整することになっています。 

 

議題２について、事務局より説明お願いします。 

（事務局説明） 

 歴史民俗資料館が所有している古文書・古記録類の整理に取りかかることが

できたのは、誠に喜ばしいことだと思います。 

 ありがとうございます。この資料整備に関しては、今いらっしゃる一部の委

員の方々にもご協力していただいております。 

 お話で出た古文書・古記録類の資料整備について補足したいと思います。き

っかけは２～３年前に歴史民俗資料館所有の古文書・古記録類を整理してほし

いと管理人の方から相談を受けたことです。中身まで解読していると手間がか

かりすぎるため、目録だけでも解読し作成することにしました。週２回ぐらい

のペースで進めていきたいと思っています。 

 解読に携わって下さっている方々に負担をかけることにはなりますが、ぜひ

やっていただきたいと思います。 

 

議題３についてですが、何かありませんか。 

展示の仕方に対し、骨董屋のようであるとの批判があります。つまり、展示

と収蔵が混乱していて、時代の流れに沿った展示になっておらず、頭に入りに

くいということです。 

もっと展示物を整理して減らす必要がありますが、どうでしょうか。 

歴史民俗資料館の管理人の方や大川広域行政組合の松田氏にもご協力して

いただいて、時代の流れに沿った展示になるよう検討していきます。 

 

 次回協議会は、来年２月頃行う予定です。本日はご苦労様でした。 

 

（資料館視察） 


